

Tekst 4

Demenzkranke in Holland



Leserreaktion auf einen Stern-Artikel über Demenzkranken in Holland:

Liebe Stern-Redaktion,

warum können wir nicht von den Niederländern lernen? Müssen unsere Pflegeheime unbedingt wie Kliniken aussehen? Menschen, die an Demenz leiden, müssen sich nicht auch noch abgeschoben fühlen. Ein toller Artikel und intensiv recherchiert.

T. Schütz, per E-Mail

Die Stern-Antwort:

Sehr geehrter Herr Schütz,

Holland ist bei der Betreuung von Demenzkranken besonders innovativ, aber Deutschland weiß durchaus, wie es geht. Über die Erfahrungen anderer Länder wird bei internationalen Konferenzen viel diskutiert. An den Pflegeschulen gehören die neuen wissenschaftlichen Erkenntnisse zum Lehrplan. Etliche Pflegeheime in Deutschland sind inzwischen familiär gestaltet. Was die gute Entwicklung allerdings lähmmt: In den meisten Einrichtungen gibt es zu wenig Personal. Es fehlt Geld für sinnvolle Anschaffungen. Und: Die vorhandenen Pflegekräfte haben zu wenig Gestaltungsspielraum. Bürokratie geht vor, Zuwendung bleibt oft zurück.

Mit freundlichen Grüßen

Die Stern-Redaktion

naar: Stern, 21.02.2019

Tekst 4 Demenzkranke in Holland

- 1p 17 Wie reagiert die Stern-Redaktion auf die Leserreaktion?
- A Der Personalmangel ist in Deutschland größer als in den Niederlanden.
 - B Deutschland orientiert sich leider zu wenig an anderen Ländern.
 - C Es ist notwendig, die Pflegeausbildung grundlegend zu ändern.
 - D So ganz schlecht ist die Situation in Deutschland nicht.
- „Bürokratie geht ... oft zurück.“ (letzter Satz)
- 1p 18 Wie schließt dieser Satz an den vorangehenden Satz an?
- A mit einer Erläuterung
 - B mit einer Konsequenz
 - C mit einer Relativierung
 - D mit einer Verallgemeinerung

Bronvermelding

Een opsomming van de in dit examen gebruikte bronnen, zoals teksten en afbeeldingen, is te vinden in het bij dit examen behorende correctievoorschrift.